



<https://www.revclinesp.es>

G-61. - HOSPITALIZACIÓN EN POBLACIÓN ADULTA EXTRANJERA EN ALICANTE DURANTE 12 AÑOS

H. Pinargote Celorio, J. Ramos Rincón, H. Galvis Cárdenas, G. Sánchez Sánchez, R. León Allocca, D. Torriús Tendero, B. Valero, J. Portilla Sogorb

Servicio de Medicina Interna. Hospital General Universitario de Alicante. Alicante.

Resumen

Objetivos: Desde finales de la década de 1990, España ha sido escenario de un importante fenómeno inmigratorio. Según datos del Instituto Nacional de Estadística, la población inmigrante pasó de representar el 3% de la población español en 2000 al 12,2% en 2012. El objetivo de nuestro trabajo fue describir la evolución de la hospitalización en población adulta (? 15 años) extranjera entre los años 2000 a 2012 y compararla con la población adulta autóctona.

Métodos: Estudio longitudinal retrospectivo de las altas hospitalarias del Hospital General Universitario de Alicante entre 2000 y 2012. La fuente de información fue el Conjunto Mínimo Básico de Datos al Alta hospitalaria.

Resultados: En el periodo de estudio hubo 387862 altas hospitalarias mayores de 15 años, de ellas, 32.020 fueron extranjeros, representando el 8,3% (Intervalo de confianza [IC] del 95%: 8,2-8,4). Esta proporción ha ido variando durante los años analizados, así en el año 2000 los extranjeros representaron el 3,8% (1019/26764) de los ingresos, y para el año 2008 ascendieron al 12,0% de las altas hospitalarias (3220/29687), situándose en el 10,9% (2925/28206) en el 2012. Respecto a la edad de los pacientes foráneos la mediana fue de 39,6 años (P25 29,8-P75 59,1) y la mayoría de los pacientes eran menores de 45 años, representando el 58,8% (IC95%: 58,3 - 59,4) [OR 3,41; IC95%: 3,25-3,57)]. Respecto al género, la proporción de mujeres en la población inmigrante fue superior a la autóctona (60,9% versus 51,4%; p 0,001). Esto fue mayor en los mejores de 45 años, en cambio en mayores de 45 predominaron los varones. En cuanto a la distribución de altas por país de nacimiento, predominan los extranjeros nacidos en Latinoamérica (35,2%), seguidos de los países de renta alta (incluido los países de la Unión Europea-25) (29,9%), Norte de África (19,1%), Europa del Este (8,2%), África subsahariana (4,7%) y Asia (3%). La gestación y sus patologías asociadas fueron la principal causa de ingreso en la población foránea (27,5%), seguido por patologías circulatorias (14,1%), digestivas (9,9%), traumatismos (8,7%), enfermedades respiratorias (5,7%), genitourinarias (5,4%), neurológicas (4%), musculoesqueléticas y síntomas inespecíficos (3,5%), e infecciosas (2,2%) entre otras. Respecto a la relación de los extranjeros según sus países de procedencia (renta alta o baja) y los servicios de hospitalización se observa que los ingresos en los servicios ginecoobstétricos fueron significativamente mayores en los extranjeros procedentes de países de renta baja (39,6% vs 14,7%) OR = 1,41 (1,39-1,43); mientras que en los servicios médicos (35,2% vs 52,2%) OR = 0,74 (0,72-0,75) y quirúrgicos (28,1 vs 19,8%) OR = 0,90 (0,88-0,91) la hospitalización fue menor en relación a los extranjeros de países de renta alta.

Conclusiones: La proporción de los adultos extranjeros ha aumentado a lo largo de los años, hay un predominio de mujeres, en general son gente joven, dos tercios de los ingresos son de países con ingresos medios-bajos, especialmente de Latinoamérica y un cuarto de ellos fueron atendidos por patología obstétrica.